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重庆市教育学会分支机构工作会成功召开

2021 年 12 月 23 日，重庆市教育学会分支机构工作会在江北

区玉带山小学召开。参会的领导有：国家督学、中国教育学会副

会长、重庆市教育学会会长钟燕，重庆市教育学会副会长兼秘书

长苏飞跃，重庆市教育学会副会长、重庆市育才中学校长张和松

，重庆市教育学会监事长粟梅，重庆市教育学会学术委员会秘书

长贾毅，重庆市教育学会秘书处培训部主任褚建和、学术部主任

贾卉、办公室主任杨玉华，江北区玉带山小学校长邹红等。会议由

重庆市教育学会学术委员会秘书长贾毅主持，有序完成了预定议

程。

市教育学会学术委员会秘书长贾毅主持会议
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第一，江北区玉带山小学邹红校长汇报学校工作。她介绍，

近年来，玉带山小学校在管理上更加规范，教育教学工作稳步发

展。在巩固版画艺术教育成果的基础上，组织实施科技、足球等

领域教育教学改革，并取得突破创新，小学教育教学整体水平不

断攀升，优质教育品牌效应不断显现。学校有信心、有决心培养

出更多“创造未来中国的学习者”。

邹红校长作工作介绍

第二，分支机构工作经验交流。

市教育学会义务教育专委会刘红梅秘书长带来“四步法”工

作经验分享。第一步，调查研究，了解需求，制定城乡协同发展

规划； 第二步，浸润熏陶，专家引领，开展城乡联合教研；第

三步，以赛代培，城乡携手，增强城乡教师获得感；第四步，成

果引领，项目式学习，提升城乡教师学术水平。
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刘红梅秘书长作经验交流

市教育学会阅读专委会黄利梅副秘书长从三个方面阐述“探

寻教学改革方向落实立德树人任务”的工作经验：组织研究教改

难点，探究有效实施路径；搭建教师研赛平台，推广新型阅读教

学理念，强化重庆教育研究的力量；开展学生活动，传承红色基

因，厚植爱国情怀，落实立德树人根本任务。

黄利梅副秘书长作经验交流

市教育学会电化教育专委会李立新理事长以“电教专委会

加强自身建设，促进各项工作规范有序健康发展”为主题，

介绍了五个方面的工作经验：加强组织建设，提升凝聚力；加强

学术交流，提升影响力；加强活动开展，提升应用力；加强理论研

究，提升服务力；加强开拓创新，提升工作效率。
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李立新理事长作经验交流

市教育学会中学化学教学专业委员会冯启能秘书长从“我们

的故事很精彩、化学的活动真公益、化学的活动有创新、我们的

故事再传承”四个方面，介绍近年专委会活动和工作经验。中学

化学专委会活动开展形式多元和开放，面向基层体现公益性，紧

跟时代具有创新性。

冯启能秘书长作经验交流

市教育学会小学语文教学专委会郭蕾副理事长作经验交流，

展示近年市教育学会小学语文 教学专委会优秀案例，以品牌活

动，打响市教育学会小学语文教学专委会名片；以专业研究，带
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领会员专业发展；合理的组织架构，发挥会员的主动性；与中国

教育学会小学语文教学专委会保持工作上的密切联系。

郭蕾副理事长作经验交流

第三，市教育学会负责人总结和布置工作。

重庆市教育学会监事长粟梅作分支机构财务管理有关说明。

她通报了近年重庆市教育学会分支机构财务管理工作情况， 指

出了分支机构财务协办与经费报销中存在的不足与问题，提出了

进一步规范管理的意见。

市教育学会监事长粟梅作工作说明
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重庆市教育学会副会长兼秘书长苏飞跃总结和布置分支机构

工作。他在讲话中，总结了近年分支机构主要工作成绩：机构自

身建设有明显成绩，制度建设奠定坚实基础，年检工作逐步走向

正轨，常规性工作总体得到落实，创新性工作正在显现特色。分

析了当前分支机构工作面临的主要问题与困难：机构不够健全，

工作不够平衡，管理不够规范，信息宣传不够有力。提出了2022

年分支机构管理有关规范性要求：加强政治理论学习，推进机构

自身建设，扎实做好常规性工作，努力开展创新性工作，规范财

务和项目过程管理，加强会员发展工作，改进信息宣传工作，完

善考核激励机制。布置了2021年末分支机构几项具体工作：注意

年度工作的查漏补缺，及时做好今年工作总结和明年工作计划，

认真开展今年度分支机构年检工作，确保当前和寒假期间的安全

稳定。

市教育学会副会长兼秘书长苏飞跃总结和布置工作

第四，会议安排征求意见建议。会议主持人提示，参会人

员针对本次会议内容，结合实际，提出建议。学会秘书处会后

已收到20余条反馈信息，并梳理吸收有价值的意见，以便进一

步完善分支机构有关工作。
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第五，重庆市教育学会钟燕会长发表重要讲话。她强调，

要进一步建设好分支机构，强化分支机构规范管理，充分发挥

分支机构的积极作用。她要求，坚持学术立会，为会员单位、

基层学校和广大会员提供学术指导和科研支持；坚持规范办会，

建立健全分支机构系列制度，规范运行流程，提高工作效率；

坚持改革理念，促进学校育人方式变革，引导教师改进课堂教

学方法；坚持公益性原则，通过分支机构为基层提供更多更好

的服务。

中国教育学会副会长、市教育学会会长钟燕讲话

本次分支机构工作会议，总结了前段工作成绩，分析了当

前工作中存在的问题，提出了今后工作重点和要求，为稳步推

进分支机构工作奠定了坚实基础。大家认为，会议统一了思想

认识，明确了发展目标，理清了工作思路，增添了措施办法，

达到了预期目的。与会人员纷纷表示，将以习近平总书记新时

代中国特色社会主义思想为指导，严格遵循学会章程，团结一

致，勇毅前行，围绕市教委的中心工作，认真完成市教育学会

确定的工作任务，切实推进分支机构工作健康持续发展。


